

Iván Zamora-Melgoza

ESP 310

Dr. Gómez

03 marzo, 2013

AT

Fidel Castro: The Untold Story

El documental "Fidel Castro: The Untold Story" dirigido por Estela Bravo y publicado en el 2001 nos narra la historia del gran líder cubano Fidel Castro de una manera extraordinaria. Elegí este documental luego de haber leído el capítulo en nuestro texto dedicado a Cuba y su Revolución. Este capítulo me ayudó a darme cuenta que Castro no es el personaje que la televisión estadounidense pinta. He vivido en EEUU por unos diez años y cada vez que los medios de comunicación mencionan el nombre de Castro lo único que dicen es que este es un dictador descomunal que controla hasta el más mínimo aspecto en la vida de los cubanos. Son pues mi curiosidad y ganas de aprender más sobre Cuba y su líder revolucionario los que llevaron a elegir este documental.

El propósito del documental es mostrarnos el movimiento revolucionario creado y llevado a cabo por Fidel Castro, las razones por las que éste inicio, sus logros y consecuencias; y claro también darnos una idea más concisa de Fidel Castro. El documental es relevante para nuestra clase ya que los temas que están siendo expuestos son temas que estudiamos en clase.; temas latinoamericanos y en los que los Estados Unidos siempre están envueltos. La ideología del documental muestra los cambios que la Revolución creó en la sociedad cubana. Fidel Castro luego de haber derrotado al régimen Batista creó una serie de reformas para ayudar a toda Cuba. Entre las reformas creadas cabe señalar la reforma educativa, reforma de salud pública y reforma agraria.

Fidel Castro es un personaje de suma importancia no solo para la historia de Cuba sino que también para la de todo Latinoamérica y del mundo. Ha logrado lo que nadie en todo Latinoamérica, sobrevivir sin la ayuda de los Estados Unidos. Previo a que Castro se convirtiera en el líder de Cuba Fulgencio Batista directa o indirectamente tenía el mandato del país. Cuba bajo el régimen de Batista podría decirse ser similar a México bajo el mandato de Porfirio Díaz, ya que los Estados Unidos tenían muchísimo control sobre el país. El setenta por ciento de las tierras eran propiedad de compañías extranjeras, y los estadounidenses veían a Cuba como un patio de diversiones. Castro quien había mostrado ideas revolucionarias y socialistas desde muy temprana edad inicio con otros compañeros de universidad movimientos en contra de Fulgencio Batista y se propuso derrotarlo y sacar a los Estados Unidos del país para así convertirlo en una nueva Cuba.

Para lograr sacar a Batista del control Castro con la ayuda del pueblo creó una serie de movimientos y guerrillas que aunque fueron muy violentas lograron su propósito y finalmente sacaron a Batista del poder. En 1959 Castro entra al país como su líder e inmediatamente inicia los cambios. El primero siendo una reforma agraria, expropio a las grandes compañías extranjeras (Estados Unidos) y como respuesta los estos bloquearon casi todo tipo de ayuda. Los Estados Unidos quienes apoyaban a Batista y quienes estaban temerosos de lo que Castro pudiese lograr lucharon e intentaron acabar con él y su régimen en múltiples ocasiones. En 1961 tropas enviadas por el presidente estadounidense invaden Cuba pero Castro logra derrotarlas, a esto se le conoce como la Batalla de Girón. Luego de esto Castro busca ayuda de la Unión Soviética y los Estados Unidos por miedo a que esta los atacase prometen no volver a intentar invadir Cuba. Castro aparte de crear la reforma agraria crea una reforma educativa y logra acabar con el analfabetismo en su totalidad. También crea un sistema de salud pública sin costo alguno.

Después de romper lazos con EEUU y de haberse asociado con la Unión Soviética Cuba tiene un periodo pacífico y fructuoso pero luego la Unión Soviética rompe todo tipo de hilo con Cuba y al igual que los Estados Unidos [?] ponen un bloqueo. Esto trae como consecuencia a Cuba un periodo de grandes problemas conocido como “periodo especial”. Durante este periodo que duro dos años la sociedad sufre de todo tipo de carencias pero logra sobrevivir.

El documental aparte de mostrarnos lo que inicio la revolución cubana, los resultados y consecuencias de esta nos muestra también una imagen más concisa del líder cubano. La imagen que el documental proyecta de Castro es diferente a la que estamos acostumbrados a ver en los medios de comunicación estadounidenses. Aquí vemos a un Castro humano, a un héroe latinoamericano que luchó en contra de todos por mejorar la vida de su país.

En conclusión este documental cambio mi perspectiva sobre Castro casi un 100 por ciento, me di cuenta que Castro no es el personaje que la prensa estadounidense pinta; y lo recomendaría a otros sin ninguna duda ya que a través de él otros se podrán dar cuenta de quién es Fidel Castro, que lo llevo a iniciar la revolución y que es lo que este ha logrado a través de ella. En el ámbito personal creo que otros latinos viviendo en EEUU serían impactados por el documental de la misma forma en la que me impacto a mi persona, aunque no a todos. Por ejemplo a los cubanos que han salido de Cuba y ahora viven en EEUU. El documental también me ayudo a ver que los Estados Unidos cuando no obtienen lo que quieren de países latinoamericanos hacen lo imposible por crear una vida hostil a esos que lo desafían.